

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

MIÉRCOLES 4 DE AGOSTO DE 1886.

ORIHUELA

DIRECCION y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.
Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

El Diario de Orihuela.

CAMBIANTES

Si el vivir bien cuesta poco y es bueno vivir bien, no se comprende como una cosa que es buena y cuesta tan poco, sea tan ingrata á muchos hombres que prefieren á la existencia tranquila y honrada del hogar, á los afectos de la familia y á la dulce satisfaccion que produce el trabajo, la vida llena de azares y peligros de la holganza que á la par de ser semillero de vicios y desventuras, sirve no pocas veces de vestibulo á las degradantes puertas de los establecimientos penitenciarios.

Y con ser la vida del vagabundo tan odiosa, aún se comprende menos que haya quien haga gala de seguirla y crea que le dé tono hacer de jaque, ciñéndose el cuerpo con una armeria, y enseñando por dentro de la solapa de la chaqueta, ó en la abertura de la blusa, ó por encima de la faja, el blason del criminal, en la punta de un cuchillo ó en la culata de una pistola, cuando si son como dicen algunos, para defenderse, no hay mejor defensa que huir de la taberna y armarse contra la holgazaneria con las armas del palustre, del martillo, de la lezna y de la esteva.

Así no ocurrirían las lamentables desgracias que frecuentemente tienen que lamentar los hombres honrados, y no se daría el triste espectáculo que se está dando con la numerosa recojida de armas que la dignísima guardia municipal viene verificando estos dias.

El hombre que está en su trabajo y en su casa, para nada necesita de arma de ninguna especie, y cuando sale de su hogar, evitando la taberna y las malas compañías, no tendrá necesidad de preverse con medios de defensa.

Las mejores armas de defensa son la honradez y el trabajo.

No puede decirse que la clase obrera está falta de trabajo en el actual verano, pues aunque las cosechas no han sido todo lo abundantes que fuera de desear, la labor no escasea y salvo algun ramo de industria de época, en todos los demás se observa el movimiento y actividad propia de los tiempos de mayor ocupacion y trabajo.

En los campos y huerta continúan las operaciones de trilla y recoleccion de otros productos, y las cosechas pendientes ofrecen el mejor aspecto.

Con la del cáñamo vendrá el triste apogeo del paludismo, y los pobres huertanos mientras sumerjan en las nocivas balsas las filamentosas cañas que ha de darles abrigo en el invierno, sentirán congelarse sus miembros y agitarse en precipitadas convulsiones sus castañeantes mandíbulas.

Pero pregúnteseles si quieren cáñamo sin calenturas ó calenturas con cáñamo, y contestarán: aunque lo hayamos de vender pa mercar sofate.

El principio de un acontecimiento de gran ventura para la católica Orihuela ha tenido efecto en uno de los pasados dias. Se trata de abrir la informacion canóni-

ca para la beatificacion de la Madre Sor Juana de Guillen, hija gloriosísima de esta ciudad y religiosa en vida de nuestro Monasterio de Agustinas de San Sebastian.

Hace pocos dias se ha pedido de Roma y Valladolid el libro del proceso y se espera ver pronto la más favorable resolucion.

Los religiosos agustinos han emprendido con gran actividad el asunto y abonarán de su peculio particular la gran suma que se necesita para costear los gastos de la beatificacion, y si dichos religiosos están llenos de fervoroso entusiasmo, no lo es menos el que embarga á las religiosas agustinas del convento de San Sebastian, en las cuales reina una indescriptible alegría desde que recibieron tan buena nueva.

Las reliquias de la Madre Sor Juana de Guillen pasarán, pues, en breve para dicha de Orihuela, desde su sepultura en las naves de San Sebastian á los altares de aquel templo.

DESDE DOLORES

3 de Agosto de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO DE ORIHUELA:

Mi querido amigo: La pereza y la escasez de noticias han hecho que no haya cumplido con los deberes del cargo de corresponsal que me confirió. Hoy que tengo un momento de tregua despues de una pequeña escursión á Torrevieja, cojo la pluma para notificarle que la feria de esta villa se celebrará en los dias 6, 7 y 8 del actual prometiéndose mucho los ganaderos y esperando muchas transacciones, no tanto porque esta feria siempre fué renombrada, sino porque el haberse adelantado la feria de Orihuela há de darle á esta más movimiento.

Hay pedidas muchas casetas y tendremos una excelente banda de música, y en suma esta feria que siempre tuvo fama promete este año animacion y transacciones como en sus mejores épocas.

Si á esto se añade que la salud publica es inmejorable, que la recoleccion de cereales aun cuando á bajos precios ha rendido mucho, y que las demás cosechas pendientes presentan buenisimas condiciones, todo hace presumir que los vecinos de esta villa van á resarcirse de las anteriores calamidades (cólera é inundaciones) que tan deplorables efectos ocasionó en esta hermosa vega.

Sin más por hoy se despide hasta otra suyo afmo

El Corresponsal.

SECCION DE NOTICIAS.

Antes de ayer tarde en Alicante, tuvo la desgracia de caerse del tejado del Hotel Bossio, donde trabajaba, á la calle, un pobre albañil, que con heridas, fracturas y contusiones graves, fué conducido en la camilla al Hospital de San Juan de Dios.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro particular amigo Sr. D. Enrique Rubio propietario del vecino pueblo de Bigastro.

Ha llegado y hoy quedará colocada la bomba de agotamiento que anunciamos estaba concedida para facilitar las obras del puente.

Ayer se hizo una buena recoleccion de armas.

Nueve pistolas, un revolver y setenta y tres facas fueron recogidas por la guardia municipal.

La recaudacion de contribuciones, impuestos y demás rentas del Estado en esta provincia, aumenta progresivamente siendo por consecuencia merecedores de los mayores elogios, los dignos jefes que se hallan al frente de las oficinas de Hacienda, por su reconocido celo en pró de los intereses del Tesoro.

Hé aqui la recaudacion obtenida durante el mes de Julio próximo pasado:

Por contribuciones, 214.880'99 pesetas.—Impuestos, 132.787'25.—Aduanas, 336.517'43.—Rentas estancadas, 417.367'34.—Propiedades y derechos del Estado, 9.042'64.—Tesoro, 735.02.—Total, 1.111.330'67.

Comparadas estas cifras con las de igual mes del año anterior, acusan un aumento de 238.542'87 pesetas.

Ha fallecido en Almoradí D.ª Ramona Garcia madre y madre política respectivamente de nuevos suscritores y amigo Sres. D. Manuel y don Cristobal Soriano y D. Evaristo Carceles.

Acompañamos en su justo dolor á nuestros particulares y queridos amigos.

Como oportunamente anunciamos, el domingo tuvo lugar el sorteo de la escribania de plata rifada con el objeto de redimir del servicio militar á un seminarista pobre, correspondiendo en suerte al número 42.

El agraciado podrá pasar á recojerla á la calle del Angel, número 3.

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad dos cadáveres uno de adulto y otro de párvulo.

Hace dias que no tenemos el gusto de ver por esta Redaccion á la mayor parte de los periódicos de Alicante.

Ignoramos la causa.

Muchas personas nos han manifestado lo conveniente que seria para evitar desgracias, que la Autoridad reconociera un lugar del rio, de poca profundidad, y lo acotara, para que pudieran nadar y bañarse en él los aficionados, prohibiendo hacerlo en los demás puntos é imponiendo á los contraventores grandes castigos.

El Sr. D. Ricardo Sanchez Madrigal, ingeniero jefe de minas de esta provincia, ha llegado á la capital haciéndose cargo de su nuevo destino.

En la carretera de Murcia á Lorca en el sitio denominado de la Hoya, volcó antes de ayer tarde un carro cargado de tinajas cogiendo debajo al conductor, jóven de 16 años al que dejó muerto en el acto.

Dentro de pocos dias empezará á actuar en el Circo de Alicante, la notable compañía de opereta, dirigida por el distinguido maestro compositor, Sr. Cereceda.

Correo de Madrid.

3 de Agosto de 1886.

Señor Director de EL DIARIO DE ORIHUELA. Estimado amigo y compañero: Por fin tuvo resolucion la crisis, de la manera que ya indicaba en mis anteriores.

El ministro de Hacienda, remitió su dimision y no asistió al Consejo en el cual quedó admitida definitivamente.

Los políticos censuran el hecho de no presentarse el Sr. Camacho á exponer personalmente ante sus compañeros los motivos de su retirada, como es práctica regular y antigua.

Sin embargo, la forma extraña en que el eminente hacendista, ha llevado á cabo su inquebrantable resolucion de salir del Gabinete, no quita para que la prensa toda y en particular la de oposicion exprese

su sentimiento y hagan manifestaciones de simpatía por el ministro dimisionario.

El gobierno, dicen algunos periódicos, no ha perdido toda la fuerza de que dispone para tener el apoyo de la opinion, pero la crisis parcial correspondiendo á un departamento de tanta importancia y á cuyo frente se hallaba el Sr. Camacho, ha debilitado su solidez y necesitará de grandes esfuerzos para reponerse.

Los ministeriales afirman que un desacuerdo administrativo no puede en poco ni en mucho influir sobre la vida de una situacion liberal llamada á la resolucion de grandes problemas, pues la Hacienda pública si bien no gozará del crédito que con solo el nombre del señor Camacho disfrutaba, el nuevo ministro sin intransigencias y acomodándose á lo real y práctico de las circunstancias, sabrá devolver al mundo bursátil la confianza perdida elevando los fondos públicos á su antiguo nivel y regularizando la gestion financiera.

Pero si lamentable es lo ocurrido, fortuna es y no poca que la crisis se haya al fin limitado, continuando á pesar de todos los males augurios al frente de sus departamentos los ministros de la Guerra y Fomento.

En cuanto á la persona que haya de desempeñar la cartera de Hacienda es cosa segura que lo sea y hoy tomará posesion, el Sr. Puigcerver.

Ha causado muy mala impresion la circular del fiscal de Supremo y se asegura que será dimitido.

Los suicidios siguen á la órden del dia; hoy tenemos que añadir dos más á la lista de los anteriores: los malos pensamientos, no hay duda, se contagian como las malas ideas y las malas enfermedades.

Se ha descubierto una falsificacion de billetes del banco de Lóndres; otro contagio, no es ya solo en España, sinó también en esa nacion modelo, hay gentes de mal vivir.

Las elecciones de diputados provinciales (consejeros generales) en Francia, se están verificando con gran animacion.

A la hora de cerrar ésta, los datos oficiales dan mayor número de elegidos á los republicanos, si bien sé que este disminuirá cuando se reciban los resultados de las poblaciones rurales, donde están en mayoría los monárquicos.

Han ocurrido nuevos desórdenes en Irlanda entre orangistas y católicos, intervino la fuerza pública y resultando algunos muertos y heridos.

Mucho calor.—Suyo afmo

El Corresponsal.

Servicio telegráfico particular de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 4.—(1 20 t.)

Ha sido muy bien recibido el nombramiento de López Puigcerver para Ministro de Hacienda.

En los círculos políticos y bursátiles es aplaudida la solucion dada á la crisis.

Se ha iniciado el alza en los fondos públicos.

